

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Propriété Foncière, Assurance

Publié par ALFRED et HENRI LIONAIS, éditeurs-proprétaires, au No 25 rue Saint-Gabriel, Montréal, Téléphone Bell Main 2547, Boîte de Poste 917. Abonnements: Montréal et Banlieue, \$2.00; Canada et États-Unis, \$1.50; France et Union Postale, 15 francs. L'abonnement est considéré comme renouvelé, à moins d'avis contraire au moins 15 jours avant l'expiration, et ne cessera que sur un avis par écrit, adressé au bureau du journal. Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés. Adresser toutes communications simplement comme suit: LE PRIX COURANT, MONTREAL, Can.

VOL. XXVI

VENDREDI, 1er DÉCEMBRE 1899

No 9

## ECONOMIES ET PROFITS

La *Gazette du Canada* donne les chiffres suivants relatifs aux opérations de la Caisse d'Épargne pour le mois d'octobre dernier :

Balance en caisse le 30 septembre .....	\$35,433,954.63
Dépôts pendant 1 <sup>er</sup> mois d'octobre.....	860,287.00
Intérêt alloué sur comptes clos.....	2,680.57
	<u>\$36,296,922.20</u>
Remboursements en octobre .....	734,792.42
Balance au crédit des déposants au 31 octobre.....	\$36,562,129.78

En comparant ces chiffres avec ceux de la situation de la Caisse d'Épargne des Postes au 31 octobre 1898, il ressort que pendant le mois de l'année courante, les dépôts ont été plus élevés de \$169,286 et que les remboursements moindres de \$58,954.94. Au 31 octobre 1898, les déposants avaient à leur crédit \$35,028,878.12 contre \$36,562,129.78; c'est donc \$1,533,251.66 d'augmentation pour les douze mois.

\*\*\*

D'autre part, les banques d'Épargne du gouvernement présentent les chiffres suivants :

	1898	1899
Balance au 30 septembre.....	\$15,300,939.61	\$15,396,225.27
Dépôts en octobre.....	203,069.69	244,173.67
Totaux .....	\$15,504,009.30	\$15,640,398.94

Remboursements en octobre.....	275,317.21	238,964.71
Balance au 31 octobre.....	\$15,228,692.09	\$15,401,431.23

Les déposants avaient donc au crédit de leurs comptes, au 31 octobre dernier, une somme de \$172,742.14 de plus qu'au 31 octobre 1898 dans les banques d'Épargne du gouvernement.

L'épargne populaire dans les caisses du gouvernement, tant aux caisses d'épargnes postales que dans les banques d'épargne s'est accrue durant les douze derniers mois de \$1,705,993.80.

\*\*\*

En troisième lieu, on peut assimiler aux banques d'épargne les deux institutions populaires qui, dans la province de Québec, remplacent les banques d'épargne du gouvernement existant dans les autres provinces, nous voulons parler de la Banque d'Épargne de la Cité et du District de Montréal et de la Caisse d'Économie Notre-Dame de Québec.

Ces deux institutions si habilement conduites ne pouvaient que profiter de la prospérité générale des affaires et des économies qu'engendre la prospérité. Il n'est donc pas surprenant que les dépôts du public dans ces deux institutions aient passé de \$15,292,003.52 au 31 octobre 1898 à \$16,505,123.21 au 31 octobre dernier.

Si nous ajoutons cette augmenta-